

PROYECTO: ARCHIVO ORAL DEL SINDICALISMO SOCIALISTA

Entrevistador: Juan Carlos Collado Jiménez

Entrevistado: Juan Losada Martín

Fecha de la entrevista: 17/02/2007 y 19/07/2007

Lugar: El Escorial y Madrid

MINUTAJE

PRIMERA SESIÓN:

0:00:00

Comienza la entrevista. Se informa del inicio de la misma a Juan Losada Martín.

0:00:50

Datos sobre su infancia, adolescencia y juventud.

Recuerda sus primeros años en la calle Dulcinea de Cuatro Caminos (Madrid). Abuelos nacidos en Valdetorres excepto abuela materna natural de Rascafría. Bisabuelos gallegos que llegan a Castilla (Valdetorres) para trabajar como segadores.

Refiere la ideología de los abuelos de su padre.

0:04:56

Habla sobre su padre, trabajador de la construcción. Ideología.

Asistencia al multitudinario mitin de Manuel Azaña en Comillas durante el periodo republicano. El entrevistado tiene 6 ó 7 años.

Continúa hablando sobre su padre. No sufre represión por sus ideas pero tiene un problema: "era jugador". Explica las causas de su muerte.

0:09:54

Recuerda a los hermanos.

0:11:46

Primeros estudios en Escuela pública del Grupo Escolar "Emilio Castelar".

El entrevistado alude a la "primera comunión".

Estudia el bachiller durante la guerra civil.

Manera como participa en las elecciones de la época.

0:15:05

Vida laboral del entrevistado hasta que desde 1944 empieza a colaborar con artículos en periódicos y revistas.

0:16:46

Comienza la guerra. Inicio de la militancia del entrevistado. Organiza las Juventudes Socialistas en Valdetorres del Jarama.
Se afilia a UGT en 1937.

0:18:36

Vivencias de la proclamación de la II República. Asiste, con 9 años, a la manifestación de la Puerta del Sol.

0:19:40

Recuerdos asociados a la huelga de Asturias de 1934.

0:21:03

Intenta explicar que entre 1944 y 1945 vuelven a dirigir el Partido y el Sindicato los de siempre.

0:21:38

Forma como colabora en el triunfo del Frente Popular en febrero de 1936. El entrevistado asiste a numerosos actos en el cine Europa. Conoce a los grandes dirigentes sindicales y políticos socialistas: Largo Caballero, Prieto, Jiménez de Asúa, Llopis, etc. Admiración por Julián Besteiro y las ideas que representa en la UGT y el PSOE. Referencia a actos violentos durante la primavera de 1936.

0:23:30

Traslado familiar por la contienda a Valdetorres del Jarama, pueblo en el que ha pasado todos los veranos de su infancia. En 1938, proclama de Santiago Carrillo para que los jóvenes se alisten como voluntarios en la guerra. Problemas para la incorporación a filas. Cuenta el accidente que sufre el 5 de enero de 1939 por el que pierde un ojo. Alusión a los meses que pasa hospitalizado y a las secuelas del accidente.

0:26:34

Manifiesta su visión ideológica de la época. Contrario al “sovetismo”. Partidario de Besteiro, Llopis y Prieto. Participa, aunque no interviene dada su edad, en la reunión del Partido Socialista de la que salen elegidos González Peña y Lamoneda¹

0:27:44

Ánalisis del periodo en el que el entrevistado es Secretario General de las Juventudes Socialistas en Valdetorres.

¹ Posible reunión del Comité Nacional del PSOE, celebrada el 25 de junio de 1936, en la que González Peña es nombrado Presidente y Lamoneda Secretario-Tesorero.

Alusión a las reuniones.

0:28:30

Insistencia en la imposibilidad de luchar en la guerra por el accidente de enero de 1939.

0:31:11

Detención y paso por la cárcel de El Molar una vez que entran las tropas nacionales en Valdetorres.

0:31:32

Alusiones a la familia durante la guerra.

0:32:29

El entrevistado manifiesta que en la guerra se luchó contra el fascismo, establecido ilegalmente.

0:34:01

Continúa hablando del regreso familiar a Madrid, al término de la guerra.

0:35:10

Referencia a la estancia en la cárcel de familiares allegados. Peregrinaje por cárceles (Alcalá de Henares, Ocaña).

0:37:56

Reorganización del sindicato en los años posteriores a la guerra. El entrevistado no participa en la reconstrucción del Sindicato clandestino durante los años cuarenta.

Referencia a Juan Gómez Egido y Andrés Segovia. Intenta explicar que el interior surge en la cárcel y de ahí se traslada a la clandestinidad.

El entrevistado está en esos años centrado en otras cosas. A partir de 1948 empieza a publicar novelas del FBI y del oeste. Realiza un viaje periodístico al norte de África.²

0:40:03

Participación en el Sindicato clandestino. Labor activa desde 1957.

Reuniones clandestinas del sindicato en una Academia de Tetuán (Bravo Murillo), también en domicilios, locales, etc.

0:41:45

Explica que en esos años Partido y Sindicato marchan al unísono. El Partido celebra un año su Congreso en Toulouse y al año siguiente el Sindicato.

Continúa hablando de los dirigentes socialistas que lucharon por la libertad antes de 1970.

² Como colaborador de “Informaciones” y “Semana”.

0: 43:22

Organización del sindicato en la clandestinidad.
Datos de la afiliación clandestina del entrevistado.

0:45:08

Asistencia a congresos en los años sesenta. Conoce a todas las figuras del Partido Socialista y de UGT. Proceden de Bilbao, San Sebastián, Madrid, Asturias, posteriormente de Sevilla, Barcelona.

Militancia con cargos en la organización desde 1960-61.

Participación en los Congresos de Toulouse.

Etapa en la que el entrevistado viaja por España y el extranjero. Tiene muchos contactos.

Desde 1963 es delegado del sindicato.

0:46:47

Hace un inciso y comenta que los miembros de la Comisión Ejecutiva de Valdetorres del Jarama durante la guerra permanecen huidos en Francia.

0:47:40

Explica la base territorial del Sindicato clandestino en Madrid.

Referencia a conflictos con Ramón Rubial y con Juan Gómez Egido.

Alude al número de activistas de Madrid

Continúa hablando de los procesos contra los militantes en los años sesenta. Informa de ello en sus crónicas de "El Socialista" y "Avanti".

0:49:13

Ausencia de problemas por pertenencia a la organización pero recibe varias "visitas" de la policía política.

0:50:25

Manera como participa el entrevistado en la organización desde 1967 al ser nombrado Delegado para la Información, el Pensamiento y la Diplomacia. La función de informante consiste en entrevistar y llevar propaganda a las embajadas, reunirse con los diplomáticos de las grandes potencias occidentales. Tiene entrevistas y conversaciones con ellos.

Cuenta que la Embajada de Alemania llega a ofrecerle una cantidad de dinero mensual para la Agrupación Socialista. Ramón Rubial le remite a Toulouse pero la ejecutiva decide no admitir esa cantidad de dinero porque ya se reciben sumas por otro lado.

0:52:05

Contrae matrimonio en 1951.

Adaptación a la dictadura en los años cincuenta y sesenta con discreción. En los años setenta ya está fuera de la organización. Justifica su salida por la división del socialismo entre históricos y renovados. Se queda con los históricos de Llopis.

0:53:39

Relación de UGT con la CNT y con otros grupos de menor importancia.
El entrevistado no participa en estas labores. Aclara que se dedica a otra cosa dentro de la organización -la información, el pensamiento y la diplomacia- con los intelectuales, los diplomáticos y los corresponsales.

0:55:40

Referencia a los militantes de la organización clandestina de Madrid encarcelados.
A su juicio, gran solidaridad con las familias de los encarcelados.
Habla del desmantelamiento de las ejecutivas.

0:57:45

Manera como llega la información de los Congresos del exilio a la organización de Madrid. Información de los Congresos mediante revistas en "ciclostil".
Relación del entrevistado con el exilio. Primero con Tomás, luego con Muiño.
Viajes a Francia y otros países en el ejercicio de sus funciones como delegado.
Comenta que Ramón Rubial y Manuel Garrido son los que más vienen de Bilbao.
Alusión a las directrices del exilio. Interior y exilio no coinciden en la totalidad pero si en los grandes temas. Gran valoración internacional del exilio. Está representado en el Sindicalismo Mundial (CIOSL) y mejor organizado que el interior.
Refiere que en los años sesenta las ayudas del exterior llegan a Bilbao y desde ahí son distribuidas.
Fricciones entre exilio e interior.

1:01:24

Comenta que los miembros de UGT se consideran todavía republicanos.
Alude a los contactos con los monárquicos de Unión Española.

1:02:49

Continúa hablando de las acciones sindicales de los años sesenta. Las huelgas se desarrollan sobre todo en Asturias, Bilbao y Madrid (destaca el barrio de Villaverde).
La organización de Madrid está muy vigilada. Los agregados diplomáticos, con los que tiene permanente contacto por su cargo, advierten de los peligros.
Manera como traslada la información al exterior.

1:04:26

Refiere las detenciones de las ejecutivas.
Con las detenciones de 1958, en las que cayeron más de 50 personas, disminuye la presión.
El entrevistado intenta explicar la disminución de la represión.
Cuenta una anécdota: un policía le comenta que algún día también será socialista o de la UGT.

1:06:01

Manera como se toman las decisiones, siempre según las directrices del exilio respaldadas por los organismos internacionales.

Comenta que a las reuniones asisten normalmente entre 10, 12 y 15 personas. Lugar donde se celebran las reuniones.

La policía descubre una reunión clandestina celebrada en Ventas, dirección Ciudad Lineal, a la que asisten entre 40 y 50 personas.

1:07:59

Poca influencia de la organización clandestina en la sociedad madrileña de la época.

La prensa difunde más las detenciones de los comunistas que de los ugetistas o socialistas.

1:09:05

Manera como participa, en el ejercicio de sus funciones, en las huelgas de los años sesenta.

Reitera que está muy vigilado y de ello le avisan los diplomáticos ingleses, alemanes y norteamericanos.

1:10:05

Recuerda la constitución de la ASO en 1962 como un conato sindical poco fecundo.

Relaciones con la CNT.

Aclara que para las cuestiones de alianzas obreras están Miguel Peydró y otros dirigentes clandestinos de Madrid.

1:11:14

El entrevistado hace una relación de las personas al frente de la organización clandestina de Madrid en los años sesenta.

1:13:54

Comenta que las directrices del exilio impiden participar en las elecciones sindicales. A juicio del entrevistado fue un error que si aprovecho CCOO.

Las directrices se acatan por compañerismo.

1:16:07

Referencia a la vida laboral en los años sesenta. Se dedica por completo a escribir libros y colaborar en los periódicos: "escritor profesional".

Momentos de tiempo libre.

1:17:01

Militancia del entrevistado en el Partido Socialista. Desde 1961 pertenece a la Agrupación Socialista Madrileña, al entrar en contacto con Juan Gómez Egido.

1:18:33

Forma como es recibida la irrupción de CCOO en el panorama sindical español. El movimiento comunista tiene más actividad que UGT.

El entrevistado no participa directamente en la reconstrucción de las Federaciones de Industria porque su misión en la organización es otra y más concreta. El núcleo más fuerte del interior está en Bilbao. En Madrid está localizado en Villaverde.

1:21:49

Participa en Congresos de la UGT. También en congresos y reuniones en las que está representado el Sindicato en Europa (Hamburgo).

Un hecho constatado: las organizaciones sindicales y políticas europeas consideran prioritario el interior.

En todos los Congresos del exilio la organización decide no mantener ninguna relación con la España de Franco mientras no haya libertad y sindicatos libres.

1:23:50

Sigue realizando las mismas funciones en el Sindicato: informar a las Comisiones Ejecutivas del interior y del exterior de todas las publicaciones que se editan dentro del país y fuera, de los manifiestos. Lo comunica "aquí y allí".

Habla de los interlocutores en el exterior y en el interior.

Relaciones con los dirigentes.

Realiza gestiones para el fallecimiento de Pascual Tomás, gravemente enfermo.

1:25:59

Miembro de la Federación Provincial de Madrid en la clandestinidad entre 1966 y 1971. Funciones sin cambios.

Explica el organigrama de las Embajadas.

Preponderancia cada vez mayor del interior desde finales de los años sesenta.

1:29:16

El entrevistado no participa en el XII Congreso celebrado en 1973 aunque sigue ligado al Sindicato.

Ánalisis de las expectativas del sindicato ante el final del franquismo.

Aumenta moderadamente la militancia hasta la muerte de Franco.

A su juicio, nunca ha habido una separación rotunda entre partido y sindicato.

Consideraciones en torno a figuras del socialismo más reciente: Nicolás Redondo y Felipe González.

1:32:58

Comenta que a nivel internacional se piensa que en la transición tanto el PSOE como la UGT van a ser preponderantes (UGT cuenta con toda su historia, todas sus propiedades).

Alude a su amistad con Nicolás Redondo.

Motivos por los que no participa en el Congreso de 1976.

A juicio del entrevistado la legalización del sindicato fue algo normal que tenía que llegar.

Relata el que ha sido posiblemente el error de su vida: en 1967 recibe la oferta del director de los Servicios del Sindicato Vertical, José Ramón Alonso, para ocupar el cargo de Jefe de Redacción de la Agencia SIS de los Sindicatos Verticales. Ramón Rubial le desautoriza para trabajar en instituciones franquistas.

1:37:05

El entrevistado se jubila en 1987 pero sigue colaborando en periódicos y revistas como "Pueblo" y "Sesenta y más".

1:37:47

El golpe de Estado demuestra, en opinión del entrevistado, la falta de madurez de nuestra democracia a diferencia de EE.UU. y Gran Bretaña.

1:38:18

Participación en los actos del centenario de la UGT en 1988.

No recuerda la huelga de 1988 porque desde 1977 ya no tiene prácticamente actividad en el Sindicato. Tampoco otros acontecimientos de los años noventa.

1:39:52

Actividades del entrevistado en el momento actual.

Repaso por los libros y novelas publicados.

1:41:52

Consideraciones en torno a su participación en el Sindicato durante los años de lucha.

Influencia del Sindicato en la sociedad española.

1:43:04

Fin de la primera sesión de la entrevista.

SEGUNDA SESIÓN:

0:00:00

Empieza la segunda sesión de la entrevista. Se informa del inicio de la misma a Juan Losada y se recalca el periodo en el que se va a profundizar.

0:00:59

Comienza hablando nuevamente sobre su origen madrileño del barrio Cuatro Caminos, baluarte socialista desde el que ha seguido todos los acontecimientos, incluida la campaña del Frente Popular en 1936.

El entrevistado muestra otra vez su admiración por Julián Besteiro. Besteiro no asiste en 1936 a los mitines del cine Europa por su negativa a pactar con los comunistas. Muere en la cárcel porque se niega a partir al exilio.

0:02:20

Continúa puntualizando que mientras está de viaje periodístico por el norte de África, el capital general Varela, destinado en Marruecos, le revela que hizo todo lo posible para sacar a Besteiro de la cárcel. En su opinión, para Varela el “Movimiento Nacional” no servía y se mostraba partidario de adaptar el régimen a la democracia.

Hace un recorrido por la biografía del militar Enrique Varela.

0:04:04

Cuenta que en los años 50 ya vive en la localidad madrileña de El Escorial, está casado y su profesión sigue siendo la de escritor profesional.

Refiere los periódicos y revistas en los que colabora y el sueldo que recibe por cada colaboración.

Continúa hablando de la temática de las novelas que publica.

0:06:19

Forma como contacta con la organización socialista clandestina de Madrid. Hacia 1960 Rodolfo Llopis remite al entrevistado directamente a Juan Gómez Egido y a Emilio Agüero.

Partido y Sindicato van juntos en esos años. Colaboración indistinta en las dos organizaciones.

0:08:20

Ausencia de relación con otros grupos clandestinos del momento. La organización tiene 3 miembros destinados a lo político (Antonio Sierra, Emilio Agüero y Miguel Peydró).

Advierte que con la muerte de Antonio Sierra empieza a participar más directamente en la organización.

0:10:27

Manera como colabora en los años sesenta en la reconstrucción del Sindicato.

Momento en que comienza la militancia con cargos del entrevistado.

Celebración de reuniones conjuntas de Partido y Sindicato en Tetuán de las Victorias.

Alude de nuevo a una importante reunión celebrada entre 1964 y 1966 por la zona de Ventas, “más allá del Cementerio Civil”.

0:14:15

Delegado desde 1963 y a partir de 1967 delegado en el Interior para la Información, el Pensamiento y la Diplomacia.

Rodolfo Llopis define las funciones del cargo.

Desarrolla una labor en varias vertientes. Entrevistas con ministros plenipotenciarios y consejeros sindicales y políticos de las Embajadas de las grandes potencias occidentales. Entrega de propaganda, remisión de los acuerdos...

Recuerda nuevamente como la Embajada alemana le ofrece colaborar con dinero pero Ramón Rubial, de Bilbao, le remite a Toulouse para tomar una decisión y el exilio no acepta esa cantidad.

En opinión del entrevistado el cargo comporta un riesgo. Es interrogado en numerosas ocasiones por la policía política.

A su juicio, el que más interés demuestra por todo lo relacionado con UGT es el agregado norteamericano.

Intenta convencer a los diplomáticos de la actividad de UGT.

0:21:53

Tarea similar la desarrollada con los corresponsales extranjeros. Entrega documentación que demuestra la “existencia” de UGT con el fin de que la organización aparezca en sus crónicas.

Continúa hablando de los lugares dónde se reúne con los corresponsales occidentales.

Le molesta que den más importancia a las noticias generadas por CCOO y los comunistas pero, a su juicio, ya presienten que PSOE, en lo político, y UGT, en lo social, van a ser dos fuerzas muy importantes en España.

0:25:35

Explica la manera como actúa UGT ante los diplomáticos y corresponsales extranjeros cuando se rompen las premisas del asilamiento del régimen.

Cuenta una anécdota en este sentido: Willy Brandt, canciller alemán, tiene pensado visitar Madrid desde Lisboa pero, a través de la Embajada, se le hace saber que los socialistas se van a manifestar ante la sede diplomática en su contra si finalmente viaja a España.

0:27:49

Forma como se envía información de UGT a la prensa española.

0:28:40

Actividad desarrollada con los intelectuales españoles.

En su opinión, buena imagen de Enrique Tierno Galván: “tenía prensa”.

Cuenta una anécdota. No tiene ninguna noticia de José Bono en esos años: “no le conocía ni me hablaron de él”.

Ramón Tamames “era sovietista y comunista”. José Luis Aranguren está cercano a posiciones socialistas.

El entrevistado intenta hacer ver, a estos y otros intelectuales, que la organización socialista está presente en la sociedad española.

0:32:01

Asimilación a delegado sindical desde 1967. Cobra una asignación como delegado más las dietas de los viajes. Forma como recibe el dinero.

0:33:26

Presenta informes de forma periódica al secretario general de UGT y del PSOE y a la Comisión Permanente. Destaca el importante papel de Ramón Rubial en el interior.

Periodicidad de los informes. Manera como son enviados: hay una serie de direcciones “tapadera” entre las que está la de la Sra. Kosmann, esposa del Vicesecretario General, Manuel Muiño, así como de otros familiares de dirigentes del exilio.

Explica el contenido de los informes, en la línea de las crónicas que publica en la prensa socialista. El exilio difunde la información a los organismos internacionales según le interesa.

0:38:04

Continúa hablando de los compañeros de Madrid y de la Comisión Permanente: Masín, Pérez y otros.

Refiere que UGT tiene abogados que defienden a los ugetistas en los procesos.

Relación del entrevistado con los miembros de la Comisión Permanente. Hay tres delegados sindicales por Madrid.

0:41:06

Cuenta que Manuel Muiño, sustituto de Pascual Tomás como secretario general en 1968, propone crear una Oficina de Información y Coordinación en Madrid pero no llega a funcionar.

El entrevistado realiza un Censo Laboral en 1969 que le encarga el Sindicato. Aprovecha datos de los Sindicatos Verticales.

0:43:15

Insiste de nuevo en la oportunidad perdida de su vida: entre 1967-68 le proponen ser redactor jefe de la Agencia SIS pero Rubial le desautoriza. Un socialista no puede colaborar con el régimen.

El entrevistado aclara que ha escrito muchos artículos para la Agencia SIS desde una posición socialdemócrata.

0:44:45

Continúa hablando de los dirigentes de la Federación Provincial de Madrid (Félix Bárcenas, Rodolfo Vázquez de Marcos...)

Relaciones entre las organizaciones provinciales. Bilbao cuenta con la organización más importante de España.

El entrevistado mantiene algunas reuniones por el interior.

0:46:56

Organización del Sindicato. Modelo de dirección compartida entre exterior-interior.

Predominio del exterior sobre el interior. Opina que los “paladines andaluces” quieren traer al interior todo el aparato.

0:48:33

El entrevistado realiza numerosos viajes al exterior.
Reuniones con todos los dirigentes del exilio, de Toulouse, de Burdeos, de Marsella.
Informa de la actividad realizada en España.
Viajes del entrevistado a Copenhague, Bruselas, etc., en donde mantiene conversaciones con todos los dirigentes sindicales del exilio e internacionales.
La importancia del exilio sobre el interior se aprecia en los congresos internacionales.
Asistencia a reuniones de la CIOSL. UGT aprovecha para elevar sus quejas ante la opinión pública internacional.

0:53:23

Comentarios sobre la ASO.
Los alemanes enseguida se dan cuenta de la importancia de la UGT y el PSOE en el futuro.
A su juicio, la ASO era algo comandado por el régimen.

0:55:32

Relación con otras corrientes políticas del panorama español.
Continúa hablando de contactos con los democristianos de Ruiz Giménez.
Aclaración reiterativa: respecto al régimen solo tiene relación profesional con José Ramón Alonso por medio de la Agencia SIS.

0:57:54

Celebración de Congresos en el exilio: 1962, 1965, 1968. Asiste también a los Congresos del PSOE.
El entrevistado refiere los dirigentes del interior que viajan a los congresos.
Comenta la actividad que desarrolla en los congresos.

0:59:45

Ánalisis de los procesos contra las ejecutivas y otros miembros del Sindicato.
Intenta explicar nuevamente que UGT tiene abogados que defienden a los procesados.
Labor del entrevistado informando de los procesos. Difunde los procesos en la prensa socialista clandestina española, y en la extranjera.
En su opinión, el proceso más importante es el de los "trece vizcaínos" celebrado en 1970, con Ramón Rubial a la cabeza.

1:02:52

A nivel personal el entrevistado sigue escribiendo y colaborando en prensa.
Publica libros de temática socialista y socialdemócrata en España y en el extranjero. Escribe una obra sobre Pablo Iglesias.

1:04:04

Habla otra vez de la forma como difunde las huelgas y otros conflictos laborales acontecidos en los años sesenta.

A su juicio, tienen más relevancia los actos de CCOO y de los comunistas porque tienen mayor cobertura.

Refiere que los diplomáticos y corresponsales piden unidad de acción con los comunistas.

1:08:30

UGT acepta las consignas del exterior en lo referente al no entrismo.

1:09:04

En su opinión, se aprecia cierto aperturismo desde finales de los años sesenta. Una reivindicación: el entrevistado es el único miembro de la organización socialista que asiste a la “Revolución de los Claveles” de Portugal.

1:10:03

Problemas y discrepancias en la Federación Provincial de Madrid a principios de los años setenta.

A su juicio, en los problemas de Madrid influye la escisión acontecida en 1972 entre “históricos” y “renovados”. Aunque es joven, apoya a los históricos porque su postura tiene un nombre y es la misma de Andrés Saborit: “Besteiro”.

Refiere que deja de enviar informes porque le han suspendido de su asignación económica, a él y a otros compañeros. Aclara que a pesar de todo sigue enviando información a Llopis y Muiño.

Cuenta las causas de su cese. El entrevistado no se integra hasta 1977, momento en el que se presenta a concejal por el PSOE en El Escorial.

1:14:09

Asistencia a los últimos congresos del exilio en los años setenta. Son los congresos de Llopis, Saborit y otros.

Forma como son percibidos los cambios en la organización después de los congresos.

Opina que en los renovados también había “socialistas históricos muy respetables”.

1:15:35

Valoración del trabajo realizado por UGT en los primeros años setenta, antes de la muerte de Franco.

Alusión al papel del Sindicato clandestino durante el franquismo.

1.17:45

Opina que ha cumplido con su papel como delegado para la Información, el Pensamiento y la Diplomacia. Reconocimiento a su trabajo por parte de los dirigentes españoles y extranjeros.

1:18:16

Opinión particular de los dirigentes históricos del exilio más importantes con los que coincide durante su labor como delegado.

Continúa hablando de las corrientes socialistas.

1:20:46

Análisis de los personajes más relevantes que ha dado UGT a la historia del sindicalismo.
Su modelo sigue siendo el socialismo escandinavo y el laborismo.

1:22:33

El entrevistado explica desde cuando está apartado de la organización.

1:23:13

Balance de la trayectoria del entrevistado como sindicalista.

1.23:48

Aportación, a juicio del entrevistado, de UGT al sindicalismo español.

1:24:23

Fin de la entrevista